
 

　

宗像市総合スポーツセンター整備ワークショップ（全３回） テーマ②：競技利用面から見た新施設への要望

〔参加競技団体〕　１０競技団体、各競技団体２名ずつ参加 　【メインアリーナについて】 　【武道場について】

　　バドミントン協会・バレーボール協会・バウンドテニス協会・弓道連盟・柔道協会 　　・観客席を充実させてほしい 　　・武道以外の競技が利用しない武道場を

　　バスケットボール協会・フォークダンス協会・卓球協会・空手道協会・剣道連盟 　　・広いメインアリーナを確保してほしい 　　　確保してほしい

　　　（バスケットコート４面、バレーコート４面、 　　・柔道場と剣道場は別にしてほしい

■第１回ワークショップ結果のまとめ 　　　　大規模大会が誘致開催できる規模） 　　・柔道は２面ほしい、１面のみならば周りを広く

　　平成２６年９月２６日（金）開催（参加者１８名）。各競技団体ごとに、以下の３つのテーマについて 　　・観客席から直接降りられる階段がほしい 　　　確保してほしい

　話し合って発表してもらいました。 　【サブアリーナについて】 　【弓道場について】

　　テーマ①：競技利用面から見た既存施設の良い所・悪い所 　　・サブアリーナも大会に利用できる 　　・既存施設の悪いところを改善及び新設してほしい

　　テーマ②：競技利用面から見た新施設への要望 　　　広さにしほしい 　　・弓道具の保管場所をつくってほしい

　　テーマ③：その他意見・要望 　【アリーナ全般について】 　　・大会開催ができる広い射場を確保してほしい

　　・冷暖房設備を完備してほしい 　【運営について】

　○意見・要望の内容　　　※数が多かった意見・要望など主なもののみを記載しています。 　　・競技に適した照明、冷暖房の風量にしてほしい 　　・利用料金を現状のままにしてほしい

テーマ①：競技利用面から見た既存施設の良い所・悪い所 　　・音響設備を充実させてほしい 　　・現在のクラブ練習の曜日を変えずに利用したい

＜良い所＞ 　【各スペース、諸室について】

　【市民体育館】 　【３館共通】 　　・十分な広さの駐車場を確保してほしい

　　・交通の便が良い 　　・３館体制で各地のクラブチームが 　　・選手控室がほしい

　　・通常利用、大会利用ともに 　　　近くの館を利用できる 　　・シャワー室がほしい

　　　十分な広さである 　【弓道場】

　【勤労者体育センター】 　　・自然豊かである。 テーマ③：その他の意見・要望

　　・交通の便が良い 　　・占有できる施設である。 　・駐車場や交通動線を広く確保してほしい

　【玄海Ｂ＆Ｇ海洋センター】 　・既存３施設を廃止しないでほしい

　　・特になし 　・公共交通機関などの交通手段を充実させてほしい

＜悪い所＞

　【市民体育館】 　【勤労者体育センター】 ■第２回ワークショップ結果のまとめ

　　・冷暖房設備がない 　　・冷暖房設備がない 　平成２６年１０月１７日（金）開催（参加者１１名）。山口県防府市ソルトアリーナ防府を見学しました。

　　・観客席が少ない 　　・競技用具を体育館に置かせてもらえない 施設支配人からの施設説明や質疑応答を通して、第３回ワークショップで新施設への意見・要望を抽出するのに

　　・フロアが狭い、コート数が少ない 　【玄海Ｂ＆Ｇ海洋センター】 参考にしていただきました。

　　・照明や採光が競技に適していない 　　・床が悪い 　○主な質疑応答の内容

　　・駐車場が狭い 　【弓道場】 　　Ｑ：施設を整備するに当たって、何かアドバイスはないか。

　　・選手控室や会議室が少ない 　　・観客席がない 　　Ａ：大会時の車での来館に対応できるように十分な広さの駐車場を確保したほうがよい。

　　・椅子や机を３階から運ぶのが大変 　　・遠的場がない 　　　　容易に操作できるようなシンプルな音響機材を選定したほうがよい。

　　・音響設備が悪い 　　・巻きわら射場がない 　　Ｑ：これまでに何かトラブルはあったか。

　　・選手控室、更衣室等がない 　　Ａ：アリーナ分割利用時に別競技団体の利用者間でアリーナ分割のルールをめぐってトラブルが発生している。
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■第３回ワークショップ結果のまとめ

　　平成２６年１０月２８日（火）開催（参加者１８名）。第１回ワークショップ、第２回ワークショップ

　を踏まえて、４つのグループごとに新施設の各室の規模や配置、必要機能について話し合い、

　発表してもらいました。

　４つのグループは各競技が主に利用するスペースごとに以下のように分けました。

アリーナＡ・Ｂ： バドミントン協会・バレーボール協会・バウンドテニス協会

バスケットボール協会・フォークダンス協会・卓球協会

※Ａ・Ｂそれぞれのグループに各競技団体から１名

武道： 柔道協会・空手道協会・剣道連盟

弓道： 弓道連盟

　○意見・要望の内容

テーマ：新施設の各室の規模や配置、必要機能について

＜メインアリーナ＞ ＜サブアリーナ＞ ＜その他の部屋・スペース＞ ＜武道場＞ ＜弓道場＞

　【規模について】 　【規模について】 　【規模について】 　【規模について】 　【規模について】

　　・バスケットコート４面 　　・バスケットコート２面 　　・更衣室（シャワー）を広く 　　・柔道場・剣道場ともに２面必要 　　・近的射場　１２人立ち

　　　（サブアリーナも含む） 　【配置について】 　　・観客席を広く 　【配置について】 　　・遠的射場　１２人立ち

　　・バスケットコート３面 　　・特に意見・要望なし 　　・休憩ラウンジを広く 　　・柔道場と剣道場は別のフロアにして 　　・準備のための控室

　【配置について】 　【必要機能について】 　　・会議室は50～60人程度が利用可能 　　　ほしい（大きな音・声で集中できない） 　　　（１２人立ち×３グループ程度）

　　・特に意見・要望なし 　　・卓球は利用者が多いので通常の練習での 　　・会議室は３室 　【必要機能について】 　　・待機場所（５００人程度）

　【必要機能について】 　　　利用なけでなく、大会でも利用しやすい 　　・十分な広さの駐車場 　　・柔道場に観客席を設置（ひな壇方式） 　　・通路

　　・ネットではなくパーティションで 　　　ようにしてほしい 　　・控室（ロッカー、器具庫、シャワー） 　　・畳は安全上、移動式ではなく常設 　　　（控室と待機場所の間に必要）

　　　アリーナを分割できるようにしてほしい 　　・音響設備の充実 　　　が必要 　　・剣道場の床にはバネを入れてほしい 　　・巻きわら射場

　　・２階からメインアリーナに直接降りて 　　・光の遮断 　　・救護室、役員・指導員控室、 　　・防具棚、大会・清掃用具入れを設置 　【配置について】

　　　こられる階段 　　　会議室を設置 　　・太鼓、鏡、固定ロープの設置 　　・近的射場と遠的射場が隣接して

　　・広い器具庫 ＜体育室・卓球室＞ 　【配置について】 　　・音響設備の設置 　　　いること、また、控室も隣接

　　　（各競技団体が共有できるスペース） 　【規模について】 　　・サブアリーナの横（練習している 　【その他】 　　　していること

　　・大会運営の部屋 　　・市民体育館の体育室Ａ・Ｂの広さ 　　　ところが見える場所）に託児コーナー 　　・武道場としてつくってほしい 　　・規模として要求しているものが

　　・冷暖房 　【配置について】 　【必要機能について】 　　　（勤労者体育センター跡地の有効利用） 　　　同一フロアであること

　　・音響設備の充実 　　・特に意見・要望なし 　　・空調が必要 　【必要機能について】

　　・光の遮断 　【必要機能について】 　【その他】 　　・観客席（できれば雨天対応）

　【その他】 　　・卓球台１５台常設 　　・上足の利用範囲を明確にしてほしい 　　・更衣室・弓具等の保管庫

　　・ソルトアリーナ防府の観客席が広くて 　　・音響設備の充実 　　・デザインより機能を重視してほしい 　　・矢止め（危険防止）

　　　とてもよかった 　　・光の遮断

　　・フットサルの練習ができる 　　・ミラーの設置

　　　施設にしてほしい
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